

ESCUELA SUPERIOR DE COMERCIO
MANUEL BELGRANO

PROMO 72
50° ANIVERSARIO



Orgullo

50 Años atrás, un grupo de estudiantes egresábamos de nuestro querido colegio Manuel Belgrano, con el título de Bachiller Perito Mercantil bajo el brazo y nos íbamos buscando nuevos horizontes. Pero sería injusto si nuestro recuerdo se circunscribe solo al acto final y abarcáramos en nuestra nostalgia todo lo vivido en el colegio, hasta obtener el grado deseado, si no nos detenemos a recordar miles de anécdotas vividas durante nuestro secundario, los amigos mas compinches, los logros deportivos, alguna desilución amorosa, un timbre oportuno salvador, lo competencia con otro cole y tantas otras vivencias ocurridas, nos lleva a valorar esta época como una de las más felices.

Esta etapa nos hizo vivir la transformación más grande de nuestras vidas, ya que la iniciamos siendo niños y la finalizamos siendo hombres. Más allá de eso, también sumamos principios, valores, sentimientos y hasta ideologías que conservamos hasta nuestros días.

Todos los que pasamos por esta prestigiosa institución, sentimos el mismo orgullo de la pertenencia y somos parte de esa promo especial, la 72.

Por eso al cumplirse el Cincuentenario de nuestro egreso, nos reunimos para saludar a los Belgramigos y ratificar nuestro orgullo de haber cursado en el Belgrano y ser LA MEJOR PROMO Y ÚNICA. la 1972.



Unidos

1972, pasó y nada más que 50 años....una proeza sentir lo que sentimos en este colectivo Belgraniano, y es solo tiempo, que es solo una percepción de este pasado tan presente porque mantenemos la llama del entusiasmo adolescente muchas veces y así tuvimos que madurar con tremendos altibajos sociales, económicos, pero con un espíritu de posibilitar muchos encuentros, unos más y otros menos como yo por lejanía territorial.

Pasan en nuestras mentes recuerdos imborrables, como descubrir el nuevo edificio del Colegio, lleno de tecnología para esos tiempos, el Club Estudiantil donde nuestras ideas se debatían, el olor a nuevo y disfrutar los amplios espacios entre tantas otras, la voz de los profesores, el himno nacional y el universitario (Gaudeamus) y sobre todo construimos una esencia que nos caracteriza:

EL ORGULLO DE SER EGRESADOS DEL BELGRANO.

Abrazo con estas pocas palabras a la Promoción 72 presente y a los que desde alguna estrella nos envían la energía para seguir **UNIDOS**.**VIVA LA PROMO 72!!!**

Liliana Cassataro



Importancia

Querido Loco! te agradezco de corazón, el que me hayas convocado para escribir unas líneas sobre la Amistad que comenzamos en estos años tantas personas!. Porque esencialmente somos amigos! ó ¿como se llama a las personas que después de 55 años siguen comunicándose y convocándose para reunirse? Porque nos conocimos a los 13 años y la mayoría ya tenemos 68!.

Mi vida ha tenido más alegrías que tristezas, tengo hermanos con un vínculo inquebrantable, tuve una mamá que me amaba como nunca nadie lo hizo y un papá que se fué demasiado joven.

Tengo hijos y nietos a los que amo profundamente y amigos / as y compañeros / as que han sido como esos abrazos que te dan los que amás y que uno cierra los ojos, para sentir más profundamente ese contacto.

Agradezco casi todos los días por lo que me ha tocado y entre esos agradecimientos está el haber conservado el contacto con todos ustedes que formaron parte de una de las épocas más felices de mi vida y que aún mantengo a pesar de la distancia física. Deseo que sigamos manteniendo esta familia postiza que es la del Manuel Belgrano.

Gracias compañeros / as; amigos/as por lo vivido, gracias por estar incluido.

GRACIAS, GRACIAS, GRACIAS!

Teli Gonzalez



Un Desconocido

El lunes pasado me llamaron proponiéndome, que redacte algo relacionado con este **50° aniversario de la Promoción 1972** del Colegio y que estamos pronto a festejar. Me quedé pensando sobre qué tema, entre tantos, podía escribir y se me ocurrió relatarles una anécdota que tuve el día de la inauguración del nuevo edificio.

Transcurría el mes de setiembre de 1968 ,era domingo, media mañana ,caluroso, ya estaba en el colectivo de la línea 14 rumbo al colegio cuando en una parada en el centro ascendió un grupo de simpatizantes de Rosario Central (era el primer campeonato nacional y esa tarde el club rosarino jugaba con Belgrano en Alberdi). El colectivo estaba semi vacío, los hinchas subieron por ambas puertas por lo que no todos pagaron su boleto. Se imaginan el temor de todos los pasajeros y del mío en particular sobre todo cuando uno de ellos se sentó a mi lado y me obligó a sostener parte de una bandera que colgaba del exterior del ómnibus mientras sus compañeros, entonaban alegremente sus cantos partidarios. Todavía recuerdo su aspecto, rostro curtido, sobre la cabeza el clásico sombrero y un incipiente aroma etílico ; me preguntó a donde iba tan elegante a esa hora del domingo (estaba vestido con el uniforme del colegio (saco gris, pantalón azul, camisa y corbata), le comenté que se trataba de la inauguración del nuevo edificio de mi colegio y me sorprendió cuando me dijo, con sus palabras, que se había enterado días atrás por los diarios de Rosario de este evento que hacía referencia no sólo a su ubicación en la ciudad (B° Alberdi, Plaza Cólón , Hospital de Clínicas , estadio de Belgrano) sino a la importancia y prestigio que tenía en el ámbito educativo. Seguimos charlando amigablemente y cuando tenía que bajarme me pidió el boleto y me despidió con un chau pibe! deseándome muy buena suerte.

Hoy, a la distancia , al recordar este sencillo encuentro con este perfecto desconocido, me hace pensar y reflexionar sobre el significado de lo que me contó , que ya en aquella época había una enorme valoración en muchos ámbitos y lugares de nuestro querido Colegio Manuel Belgrano.

Hoy, muchas veces al transitar por la costanera, y pasar frente al colegio no puedo dejar de mirarlo, de recorrer con la vista ese inmenso edificio (las aulas, el patio, los gabinetes, el gimnasio, la pileta , la cantina) y recordar los momentos vividos (los compañeros, amigos, profesores, celadores) y sentir una sensación de alegría, emoción y agradecimiento por haber tenido la suerte de pertenecer y ser partícipe de la historia de nuestro querido colegio.

Estoy seguro que a todos ustedes les pasa lo mismo.

Mario Ferrando

Picara Juventud

¿Qué puedo decir del Belgrano y de nuestra promoción?

Que fueron los mejores años de mi juventud? Que tengo memorias en mi corazón que nunca olvidaré? Que mantengo amistades a la distancia que cuando nos juntamos es como si nunca nos hubiéramos separado?...

Estos son los primeros pensamientos que fluyen sin esfuerzo mientras escribo.

Tratando de hacer una sinopsis de esos tiempos diría lo siguiente:

Era la década de los sesenta y con nuestros guardapolvos blancos empezamos en un colegio viejo en el medio del centro de la ciudad que tenía fama pero no un edificio adecuado.

Entrar en primer año no era fácil y teníamos que rendir un examen de ingreso que para muchos nos llevó un año de preparación. Éramos una juventud sana con solo picardías propias de la edad. Respetuosos (la mayoría del tiempo) de los adultos, profesores y de nuestros compañeros.

El paso de los años nos vió cambiar de edificio, el cual fue y será un ícono en la arquitectura de Latinoamérica. Nos llenaba de orgullo decir vamos a la "Escuela Superior de Comercio Manuel Belgrano", algo que todavía sigo repitiendo con el mismo orgullo de entonces.

Las escapadas a la morgue del Hospital Clínicas, o al bar de enfrente Shalako cuando no queríamos estar en alguna clase como la del Dr Maza en anatomía. Las inolvidables clases de Efraim Bischoff con la historia en anécdotas que tan bien nos enseñaba, las tengo grabadas a fuego en mi memoria.

Los años que siguieron nos vieron sufrir las subas y bajas del país desde lo económico hasta lo social. Amparados, en cierta forma, por la inocencia de nuestra juventud vivíamos día a día tratando de entender a veces lo inentendible.

Con el paso del tiempo seguimos distintos caminos y carreras. Nos casamos, tuvimos hijos y ahora nietos. También nos dispersamos por distintos lugares del país y del mundo.

Hoy nos vemos nuevamente después de 50 años con toda una vida vivida y otra etapa más por vivir.

Mi deseo para todos nosotros es que la próxima etapa sea de paz, alegría, empatía y respeto por todo y todos. También que en esta reunión podamos disfrutarnos como en aquel entonces cuando la inocencia nos hacía ver lo mejor en todo y en todos, recordando a su vez a los que ya no están pero que siempre estarán en nuestras memorias.

Los quiero mucho, belgranianos de la PROMO 72!!!

Arg. Elsa Gasufawa



PROMO 72

50 Años

1° SECCIÓN

ASPROMONTE, Elena Beatriz
BALART, María Cecilia
BELISLE, Omar Alberto
CARBONE, Cecilia Carmen
CAROLL, Patricia María
CASSATARO, Liliana Silvia
DIAZ CARDEILHAC, José Felipe
DUTRUEL, Eduardo Pedro
EPSTEIN, Susana Inés
GANAME, Julio

GRIMAU, Silvia Cristina
LIPOMA, Hugo Alberto
MEINARDI, Noemí del Valle
MENY, Daniel Bernardo
RAMIREZ, María Viviana (Kuky)
RISLER, Silvia Mónica
RODOFILE, Luis Fernando
RUBIO, Isabel del Valle
RUBIO, José Luis
SANCHEZ, Miriam

STROBELT, Alicia
SUAREZ, Lázaro Daniel
TORRES, Norma Beatriz
UEMA, Mirta Estela
VALLEJO, Susana Elisa
VIETTI, Teresita del Valle
YANE, Iris Lidia
YASUKAWA, Elsa C.

2° SECCIÓN

ASTRADA, Diana
AUDINO, María Teresa (Italia)
BARAZZOTTO, Carlos Hugo
BISIO, Liliana Martha
BRIZUELA, Mirta Gloria del Valle
CHERÑAJOVSKY, Aída Sara (ISRAEL)
CHITARRINI, Marta
DICHARA, Diana
ESCALANTE, Ana María
ESPINA, Felisa Rosa

GARAY, Miriam del Milagro
GAUNA, Rosa Estela
GIORDANO, Rosa Concepción
GOOBAR, Georgina Esther (Israel)
LANGE, Cristina Isabel (Alemania)
LAZARO Elsa
LORETANI, Alicia Rosa
MARTINEZ CARRERAS, Jorge
MARTINEZ, Irene Leonor
MATA, Oscar Luis

MOSQUERA, Jaime
PASSERA, Emilia Alicia (Yuyito)
RAMOS, Susana de Lourdes
REVIGLIO, Emilia Inés
RICO, Gustavo Marcelo
ROMERO, Viviana Edith
SECCHI, Marcela
SOLODKY, Elisa Haydee (Israel)
SOSA, Nora Beatriz
VILA, Héctor César

3° SECCIÓN

AGNESSE, Guillermo Hugo
ARGAÑARAZ, Jorge
ASSUM, Miguel Angel
BRESSAN, Daniel Antonio
CARTAS, José María
DAVIDENCO, Hugo Marcos
ECHEVERRIA, Héctor Hugo
FRONTERA, Enrique Darío

GAIDO, Oscar Francisco
GARRIDO, Oscar Leandro
GOMEZ, Ricardo Avelino
GRABOIS, Ruben Mario
GREGORIO, José Luis
HEREDIA, Roberto Aníbal
HOFMANN, Daniel Enrique
MAZZONI, Daniel Eduardo

NAJLE, Eduardo Alfredo
REYNA, Fausto Damian
RIOS GOMEZ, Julio
SANCHEZ, Oscar Daniel
SCAVOLINI, Raúl Eduardo
SINTES, José Antonio (Pepe)
TEPER, Gustavo Antonio
WILDFEUER, Mauricio Enrique

4° SECCIÓN

ALBERTINI, Carlos Esteban
AMUCHASTEGUI, César Fernando
ARGUELLO Cesar
BARREA, Raúl
BELUATTI, Daniel
BENNUN, Ricardo Daniel
CAMINOS, Jorge Daniel
DEL VALLE, Horacio Ernesto
FERLA, Carlos

FERRANDO, Mario Julio
GENTILINI, Alfredo Luis
GIOVINE, Luis Enrique
GOOBAR, Walter Jacobo (BsAs)
JULIANO, Norberto Miguel
LA FUENTE, Francisco
MELICA, Gustavo
MUSSETTI, Raúl Felipe
OCHOA, Raúl Enrique

PEKERMAN, Mauricio
PERALTA, Juan Ramón
PICCA, Oscar Daniel
RODRIGUEZ, René Carlos
RUBIN, Gustavo Fidel
STEINBERG, Adolfo Oscar
TORRESI, Eduardo
ULLIO, Horacio Héctor
VIDOTTO, Luis Carlos

5° SECCIÓN

ADAMOLI, Carlos Eduardo
ALANIS, María Cristina
ALESSANDRINI, Graciela
ARDILES, Julia Benedicta
BELLINO, Isabel
CARTECHINI, Vilma
COSTANTINI, Estela
CURUTCHET, Elena
FONTANELLAS, María Elena

GONZALEZ, Stella Maris (TELI)
HALAC, Fernando
JUAREZ, Rodolfo César
LANSKY, Julio
LAURENTI, Hector Avelino
LAZCANO COLODRERO, Liliana
LOPEZ, Julio Alberto
MATUK, Jorge Rubén
MAZZUFERI, Vilma

MILOCCO, María del Carmen
MIRANDA, Alicia Susana
PENDITO, Raquel Irene
PEREZ, Teresa
PIZICHINI, Hugo
VINCENTI, Daniel Oscar
YACCI, Judith

6° SECCIÓN

AGUIRRE, Ana María
AGUIRRE, María Azucena
AMADO, Omar
BATISTELLA, Roberto
BAZAN, Emilia del Rosario
BEREZOWSKY, bernardo (EEUU)
CARNERO, Raúl Eduardo
CASABONA, Angel Osvaldo
CIARDONEI, Irma Esther (Titi)
CIARDONEI, Silvia Cristina
DELGADO, Luis
DIAZ, Jorge

FOSCH, Hugo Carlos
FRANZE, Héctor Gustavo
GARBARINO, Hugo Ernesto
GLICKMAN, Daniel Jaime
GODOY, Raúl Alberto
KENIS, Gustavo Benjamín
LEWCOWICS, Alfredo Manuel
MAMERTINO, Roque Gabriel
MARTELLA, Mario Alfredo
MARTINEZ, Marta Rosa
MONDINO, Alejandro Humberto
MONTIEL, Felix Alberto

NAVARRO, Jorge Arturo
PANOSIAN, Sergio (Turco)
PEÑALOZA, Alicia Beatriz
PIÑERO, Alfredo Luis
RAGAZZINI, Alberto César
RAMIREZ, Luis Alberto (Tete).
ROLLE, Marta Eva
TARRAUBELLA, Raúl
TULZA, Darío Pablo
UHEARA, Domingo
ZURITA, Raúl Armando

7° SECCIÓN

ANDREOLI, Ricardo Alfredo
ARDU, Oscar
ARONOVICH, Alberto Mario
ARONSON, Jorge Eduardo (ISRAEL)
BODENBENDER, Guillermo Rafael
BREUER, Rubén Edgardo
CAPURRO, Jorge Enrique
D'ALESSIO, María Virginia

FARIAS, Roberto Raúl
MARTINEZ MONTERO, Carlos A.
PILOTTO, Elizabeth
PIZARRO, Edgardo
QUIROGA, Carlos Alberto
QUIROGA, Juan Facundo
RAIMUNDI, Juan Pablo A
RIVEROS, Alejandro Manuel

ROCHA, Carlos Enrique
RODRIGUEZ, Pablo Julio
SAFADIE, Moisés
SOCOLOFF, Eduardo
VICENTE, Fernando
ZAYA, Osvaldo José

8° SECCIÓN

BIANCHI, Miguel Osvaldo
COPELLO, Luis Enrique
DE LA FUENTE, Alberto
FEIGELMULLER, Guillermo
FRAIRE, Juan José
GASION, Armando Héctor
LAFONT, Omar Luis
LICHTENSTEJN, Eugenio Ricardo

LOPEZ, Norberto Oscar
MALDONADO, Carlos Daniel
MARTON, Silvano Francisco
MERCADAL , Miguel (Palito)
MONTIEJUNAS, Claudio Alfredo
MORATELLO, Ilda Susana
PAREDES, Mario Angel
PEREZ, Miguel Angel

ROQUE, Rubén Horacio
RUBIOLO, Roberto Enrique
RUIZ, Francisco
SARAPO DE RUIZ, Norma del Valle
SIRIGLIANO, Rubén Oscar
VEGA, Juan Carlos
VERA, Héctor Daniel
ZAPATA, Susana

FALLECIDOS

ALBERTINI, Carlos Esteban
ALDAY, Eduardo José
ALVAREZ HERRERA, Eduardo
ARRUFAT, Fernando Enrique
BARBOZA, Carlos Eligio
BELUATTI, Cristina
BERTOLO, Osmar Manuel
BRONSTEIN, Mario Alberto
CAMINOS, María de las Mercedes
CARRION, Albino Osvaldo
COENDA, Alberto Juan
COZZA, Alberto
DAHER, Héctor Jesús
DONEMBERG, Hugo Eduardo
DOUCET, Fernando Renee
ESTORELLO, Ana María

FERREYRA, Miguel Angel
GALLO, Carlos Alberto
GIMENEZ, Arturo César
GOMEZ LUENGO, Fernando
GONZALEZ, Carlos Alberto
HUESPE, Virginia Rita
JIMENEZ GARCIA, Juan B.
LAGOS, Rogelio Máximo
LLOBET, Arturo Luis
LUDUEÑA, Arturo Alejandro
MONTAÑA, Eduardo
MONTAÑES, Fernando
MONTIBELLO, Daniel Alberto
NAGAMI, Héctor
NUCCETELLI, Susana E.
PILLADO, Esteban

PONCE, Américo Reinaldo
QUIRICONI, Eduardo Eugenio
RAHY, Gloria Liliana
RENAUDEAU, Víctor
ROMERO, Rubén Armando
ROSSI, Fernando
SAMBAN, Jorge Eduardo
SISATZKY, Daniel
SMART, Liliana
SUELDO, Jorge Alberto
TARANTINO, María Cristina
TENLLADO, Fernando Rafael
USANDIVARES, Miguel Angel
VALDEZ SOSA, Carlos Horacio
VANOLI, Juan José
VILLAFAÑA, Elena Teresa

Algunos Recuerdos - 45 Años

Mate con Sorpresa

Saludoos casi protocolares.

Como tomo mate amargo durante mi trabajo y me dijeron que la yerba usada era muy buen abono, por la mañana tipo 7:30 / 8:00hs salgo al jardín de mi casa, limpio el mate, ups, un vecino amigo me pide permiso para dar mi celular a un contador de cba, me comenta que es para invitarme a un aniversario.

En el transcurso de la mañana otro vecino, que es un loco lindo, estaba anotando el teléfono que publico en mi buzón. Que se había comunicado con una de mis hijas, por la misma causa.

Mi origen es humilde, quizás o mejor dicho, seguramente como el de muchos, mi padre con tercer grado, mi mamá maestra rural, me enseñaron que el trabajo es glorificante, por supuesto a los chirlos y trabajé toda mi vida, desde los 17 en el sistema formal, los memoriosos se acordarán que vendía boletos en el Hipódromo del Jockey Club todos los domingos, o sea poco tiempo para sociales, estudié ingeniería, en 3er año de la facu me fui a la colimba, cuando regresé otra vez el cambio de compañeros, recibiendo, casado, me radico en Villa Dolores, perdí casi todos los contactos o no supe mantenerlos.

Imaginensé como me renovó, que dos personas me quieran en una fiesta, que tan importante podía ser reunirme con compañeros de hace 45 años, la primer lágrima tipo 10 litros, fueron por poder hablar con mi entrañable amigo RUBEN BREUER. Ni bien estuve en el grupo saqué su teléfono, llame y después de preguntar si era el Sr. Breuer no pude hablar más. Para colmo cuando le dije quien hablaba me saludó: "COMO NO ME VOY A ACORDAR HERMANO!"

Respiré varias veces, caí en la cuenta de lo hermoso que es poder compartir con compañeros de hace 45 años. Muchos, seguro han continuado la relación, construido un vínculo envidiable y hoy después de haber recorrido el camino, ver mi vida desde la perspectiva de los 60 y pico, con errores y aciertos, con hijos, nietos, con una juventud de dureza como el algarrobo (con espinas y todo) habiendo transitado el sendero donde en algún momento fui deshonesto, avaro, odie, tuve celos, miedo, fui muy ignorante y se me aflojan todos los huesos, no por viejo, sin por tener la esperanza de librarme de todo eso, con ayuda de mis compañeros, los simples egresados del Manuel Belgrano. Conseguiré verdadero conocimiento, la voluntad y la osadía; Objetivo de todos.

Con el llano a flor de piel, me enorgullece escuchar, que mi escuela secundaria es una de las mejores de la Docta. Que nos forjó el alma, sapiencia y sobre todo acompañó a nuestros padres en la educación.

Que hoy vemos en este grandioso grupo de Whatsapp, a los amigos que siempre estuvieron, que hoy liberados de toda mezquindad, se atreven a opinar sobre los problemas que nos rodean, nos dan fuerzas para continuar y lo mejor, nos muestran que todos somos iguales, que sus problemas son los nuestros.

Cuando me pidieron estas palabras querían mis sensaciones de este encuentro, que otra sensación que un "GRACIAS A TODOS USTEDES", mis compañeros, los chicos, al grupo más humano que se ocupó de buscarnos. Que tarea!

A mis amigos con los que estudié parte de mi profesión, como dije antes, todos mis defectos, se alinearon para alejarme de ese bien tan preciado, que tuve en mi juventud, los chicos de la secundaria. Hoy con mucho orgullo, humildad y amor, les pido por favor, no vean mis defectos, solo reciban mi mano como señal de amistad y dejen sus puertas abiertas para poder construir ENTRE TODOS el resto de nuestras vidas.

Enrique Frontera



Punto de Partida

Hola a todos: ¿como están? Bien, que bueno. Queremos contarles que con estas simples palabras, las de este saludo: - Hola a todos: ¿como están?, comenzo todo esto que hoy tenemos la dicha de disfrutar. Si, asi tal cual, tan simple como quien comienza a escribirle a un Amigo, asi se inicia esta historia, con un mail de un ya lejano 23 de Junio de 2016; el autor, de su propia Pluma y con las palabras de un ser muy querible como lo es el, dice:

"Les cuento que hace unos meses nos juntamos un grupo de compañero/as de la Promoción 72 a compartir un rato. En esa reunión se nos ocurrió volver a ver el video de la fiesta en la que celebramos El 25 aniversario de nuestra Promoción, fue en ese momento que compartimos mucha emoción, alegría y nostalgia." "fue allí también que nuestra Compañera V.E.R., Que vive hace muchos años en roma, nos dice: "por qué esperar el 50 Aniversario para juntarnos y celebrar.. Si podemos hacer una fiesta para los 45? Seguro que seremos más y además todavía vamos poder Bailar". Eso fue en síntesis la genial idea, así el autor del mail dio el puntapie inicial, enviandolo a todos sus contactos conocidos, y con especial pedido de reenvío a otros compañeros, intentando de esa forma hacer germinar la semilla que hoy ha fructificado en este joven desafío de reencontrarnos. Un reencuentro matizado con el paso de los calendarios, con mas imágenes en el espejo retrovisor que en el parabrisas delantero de la vida, tal vez con mucha mas historia por detrás que futuro por delante.

Fue nuestro desafío, lograr una imagen como esta, una suerte de anelado puerto donde confluyan aunque sea por un rato, los diversos caminos recorridos durante estos 45 años. Como comision nos sentimos orgullos de que hayan confiado en nosotros, nos invade la ansiedad propia de quienes hemos asumido la responsabilidad de convocarnos a pasar un grato momento.

Creemos haber interpretado cabalmente el contagioso deseo de aquel lejano mail, en el, su autor (Carlos barazotto) enviandonos un Abrazo grandote, según sus propias palabras, nos convocaba a vernos pronto. El pronto llego. Aquí estamos, este ha sido hasta hoy nuestro derrotero como comision, esperamos de todo corazon, haber estado a la altura del desafío asumido.

Todo lo hicimos en honor a los deseos profundos de volver a vernos, y a los valores y sentimientos arraigados durante nuestro paso por esta gloriosa y prestigiada institucion. A ella queremos rendirle con el Alma un sentido homenaje Diciendole : "escuela superior de comercio Manuel belgrano",

gracias por recibimos nuevamente esta noche, gracias por todo lo que recibimos de tus claustros educativos, gracias por toda la generosidad derramada en tus enseñanzas, gracias por la camaraderia cosechada en todos los momentos vividos, y gracias por permitirnos una vez mas disfrutar de este marco de Amistad. Amistad. Esa palabra simple que esta noche, con la luz que irradia la presencia de cada uno de uds., nos inspira a decir mas que nunca: que esta amistad, quedara escrita con:

la a : de afecto // La m: de multiplicarse // La i: de incondicional // La s: de solidaridad // La t: de tolerancia // Nuevamente a: de armonia // Y finalmente d: de decoro, de dogma y de dicha, **la dicha de estar nuevamente juntos.**

J. L. Gregorio



PROMO 72
50° ANIVERSARIO

80 Aniversario del Cole

Al Belgrano



Aquel día ingresamos, tímidos, a un viejo edificio de la calle Corrientes. Algunos hubieron de compartir aulas con los hermanos Monserratenses. Nunca hubiéramos imaginado entonces, que al traspasar esas puertas, que se abrieron temprano, iniciábamos una experiencia magnífica de conocimiento y hermandad, que perduraría por siempre.

Transcurría el final de los 60. Era época de grandes cambios sociales, de utopías, de guerras. En el arte y la cultura florecía un nuevo movimiento: el Pop. Oíamos hablar de Warhol; sonaban los Beatles, los Rolling Stones. Llegaban noticias de la guerra en Vietnam, de pacifistas y hippies; la Primavera de Praga; dictaduras en nuestra América. Nosotros empezábamos a escuchar a Lito Nebbia, Almendra, Vox Dei.

Hacíamos amigos. Nos hacíamos bromas y confidencias. Nos emocionábamos. Nos acompañábamos. Nos divertíamos. Las chicas se estilizaban, los chicos crecían en altura y la voz bajaba algunos tonos. Crecíamos.

Después de las vacaciones de Julio del 68, casi un año antes de que Córdoba estallara contra la opresión de la dictadura, estrenamos este edificio. Primeros amores. Primeros tacos altos. Leíamos poesía y escuchábamos música en el Winco. Aprobábamos materias o las rendíamos nerviosos.. Nos hacíamos la chupina en el Shalako bar; preparábamos los exámenes en grupo; estudiábamos de noche en esas semanas de trimestrales, febriles, en que con un punto más, salvábamos las materias.

Fuimos adolescentes de ojos brillantes, cabello largo, pantalones Oxford, polleras cortísimas y mocasines Marcello. Inquietos y comprometidos; ruidosos, creativos, curiosos y solidarios. Idealistas.

Aquí hicimos teatro, coro, deportes. Oíamos a Piazzola y Los Olimareños; leíamos a Nicanor Parra, y tratábamos de entender, algunos con interés creciente, este país acallado por la fuerza y ese mundo amenazado por bombas que mandaba hombres a la luna.

No teníamos término medio. Adorábamos u odiábamos a nuestros profesores. Además del conocimiento que nos aportaron, nos enseñaron a pensar, a disentir con fundamentos, a escucharnos con respeto.

Estudiábamos mucho para responder a la exigencia académica de la Escuela y al esfuerzo de nuestros padres. Aquí nos preparamos para la vida...!

El gobierno de facto había prohibido los centros de estudiantes. El Dr. Rodolfo Barraco Aguirre, Vicedirector de la Escuela por entonces, elaboró un reglamento de Club Estudiantil, que fue aprobado, eludiendo así el decreto dictatorial, para la realización de actividades extra áulicas. Entonces nos organizábamos, democráticamente, para concretar actividades como las famosas, míticas, Olimpiadas estudiantiles, en las que muchos de los presentes tuvieron destacada participación en diversas disciplinas.

Quién no recuerda esa semana de fiesta deportiva que empezaba y terminaba con baile en la terraza? Aquí sonaba Creedence a todo volumen! Aquí trajeron su música Alma y Vida, el Trío Galleta, y el cordobés Piedra Pintada, entre otros. Todo, organizado por el Club Estudiantil y quienes se sumaban voluntariosos. Cuántos amores surgieron en esos días gloriosos! Cuántos que aún perduran y formaron familias belgranianas! Amores que se iniciaron con miradas cruzadas al subir la rampa, alentando al equipo del Cole o bailando en aquellas fiestas inolvidables...

Crecimos en esta casa de piedra y de cemento, de luz y de viento, de saberes y de valores, de libertad, pese a la dictadura.

Aquí estarán por siempre nuestras risas alegres y voces jóvenes, que se replican cada día desde hace 80 años.

Guardamos en nuestro recuerdo momentos, compañeros, profesores, celadores, con quienes compartimos tanta vida !

Nosotros somos la Promoción 1972, que reunidos por un grupo de soñadores, nos reencontramos hace un año festejando los 45 de egresados y hoy estamos aquí, salvadas todas las distancias, juntos, convocados para cumplir un anhelo y festejar los 80 años de nuestra querida Escuela, cuya impronta de humanismo y excelencia académica, nos ha marcado en forma definitiva a los hombres y mujeres que somos. **En sus 80 años**, vaya un abrazo simbólico a la **Escuela Superior de Comercio Manuel Belgrano**, desde nuestro afecto y gratitud más profundos!

Titi Ciardonei

Broche de Oro

Pertenencia

Dice un viejo proverbio: "No olvides el lugar donde creciste porque en él has dejado tus huellas". Y... como no olvidamos, estamos acá esta noche, para festejar que llegamos a los 50...! de edad no... de EGRESADOS!!!

Como no festejar!!! Somos sobrevivientes de una generación muy golpeada, pero acá estamos, con prótesis de rodilla, de cadera, pelos blancos, otros sin, con unos cuantos kilos de más, cada uno con la mochila de su vida a cuestas, pero PRESENTES! en esta Celebración de la Vida!!!

Es un compromiso moral con el SER BELGRANIANO. Es un compromiso de gratitud con el BELGRANO que nos dio tanto.

Es un compromiso amoroso con todos los compañeros.

¿Quién no siente un enorme orgullo de haber pasado por sus aulas? ¿Quién al escuchar a un desconocido decir que fue alumno del Belgrano no siente una empatía instantánea que lo impulsa a compartir recuerdos...?

Dice Juan Manuel Serrat,

"Los recuerdos tienen un perfume frágil que les acompaña por toda la vida, y tatuado a fuego llevan en la frente. Un día cualquiera, un nombre corriente con el que caminan canturreando siempre la misma canción"

Creo que hoy todos tenemos las mismas sensaciones, la emoción a flor de piel. Risas, lágrimas, abrazos se mezclan en la alegría del reencuentro, en la pena por los que ya no están. Pensando en esta noche, apelamos a la memoria emocional, esa que nunca desaparece, nos trae perfumes, sonidos, voces, risas, sensaciones en el cuerpo, piel de gallina, lagrimones, taquicardia...

Empezamos a recordar, a hurgar en lo profundo y nos encontramos con aquellos adolescentes que fuimos, alegres, impetuosos, inteligentes, responsables casi siempre, ingenuos algunos, despreocupados otros, traviosos, incapaces de pensar que llegaríamos a viejos, no estaba en nuestros planes, y menos aún, que nos encontraríamos 50 años después... porque vivíamos el Presente Perfecto. Éramos felices, auténticos, libres, inconscientes.

"Por más que tiempos felices, saquen a pasear de la mano, los recuerdos suelen ser tristes, hijos como son, del pasado De aquello que fue y ya no existe..."

Creíamos que egresar era encontrar las puertas del mundo abiertas para nosotros. Todo nos parecía posible. Después la vida y las circunstancias se ocuparon de moldearnos, poniéndonos límites, recortando nuestras posibilidades y fuimos eligiendo los caminos a transitar, teniendo como base, la formación de lujo y avanzada para la época que nos dio la Escuela.

"Los recuerdos, limpios de nostalgias, cuando solo queda la memoria pura, son el esqueleto sobre el que construimos todo lo que somos, aquello que fuimos y lo que quisimos y no pudo ser."

Si bien estábamos bajo gobiernos militares, nos hicieron practicar la democracia, la libertad y la responsabilidad. El Club Estudiantil es un ejemplo. Elegíamos sus autoridades, delegados de curso, se hacían asambleas, respetábamos el orden del día. Desde el Club, se organizaban actividades extraescolares, en las que participábamos casi todos, teníamos libertad para hacerlo, pero asumiendo la responsabilidad. Así, hubo bailes, con grupos musicales, exposiciones de pintura, cine club, un boletín informativo, olimpiadas. Considerando que teníamos Ed. Física y Práctica Contable a contra turno, pasábamos más horas en la escuela que en casa. Por eso, cuando decimos que fue parte de nuestras vidas, no exageramos. Quizás por eso, desarrollamos un sentido de pertenencia y un cariño por ella que nunca se perdió.

También hay que decir que estudiábamos muchísimo. En época de trimestrales pasábamos noches sin dormir. Podríamos compartir infinidad de anécdotas y vivencias, pero se haría muy extenso.

Termino: **RECORDAR** significa **VOLVER A PASAR POR EL CORAZÓN.**

Los invito a hacerlo en cada grupo, para irnos con el alma plena.

Silvia Ciardonei



Cerremos los ojos y soñemos

Querida Promoción 72, queridos compañeros , y compañeras sean Uds., bienvenidos a esta nuestra fiesta, la del reencuentro, de la nostalgia, de las alegrías y también del recuerdo de todos aquellos que desde arriba están hoy con nosotros festejando hasta que nos volvamos a juntar. Hoy es un día muy especial, muy esperado, son **50 años de aquella época** en la que cumplimos una de las etapas mas felices de nuestras vidas. Si ¡! con seguridad porque fue donde descubrimos y fuimos construyendo nuestro lugar en el mundo. Recordemos, desde aquel examen de ingreso, para la cual muchos nos preparamos varios meses antes. Fue esa la primera prueba donde nos dimos cuenta que aquello iba en serio y a esperar los resultados; con los nervios y la ansiedad de saber si lo logramos, de ver esos listados con los resultados que nos dirían si entramos o no y si era a la mañana o al turno tarde. **Que alegría !!!** cuando supimos que seríamos alumnos de la **Escuela Superior de Comercio Manuel Belgrano**, y que mediante el esfuerzo y la dedicación, tendríamos el título de Bachiller y Perito Mercantil.

Desde el inicio fue algo distinto , una escuela y dos edificios distantes uno de otro . La Calle Corrientes y el edificio del Monserrat, que para quienes lo vivimos a veces sentíamos el Bulling de que estábamos de prestados, pera la vida nos estaba por dar esa revancha y el orgullo de ser los primeros en ir a un edificio emblema de la educación de aquellos tiempos Y una joya de la arquitectura moderna que perdura como ejemplo hasta nuestros días. Cuantos sueños cuantos proyectos , y cuantas expectativas teníamos en aquel entonces. Nuevos compañeros, profesores, celadores y un edificio con todo por descubrir y que fuimos disfrutando poco a poco. Las aulas modernas con bancos de a dos, vidriadas e iluminadas casi naturalmente, pizarrones dobles que subían y bajaban, la rampa que silenciosamente esperaba el bullicio de todos nosotros día a día, gabinetes especiales para materias específicas y las aulas comunes de los Sábados de Práctica Contable, **como olvidar esos días !!!!!** Nuestra querida cantina donde pasábamos hermosos momentos, el Gimnasio, la Pileta, los consultorios Médicos del Dr. Carbonetti , al que acudíamos si queríamos zafar de alguna lección inventando algún dolor de garganta o que se yo, Y que decir de nuestro querido anfiteatro , en donde el Gran Maestro Grandi nos enseñó a cantar en coro el " Gaudeamus Igitur" . Y ni que hablar de nuestro querido Bar Shalako, donde nos juntábamos para la previa de largas charlas o simplemente para hacer tiempo y entrar a la segunda hora para zafar de una prueba o lección, de vagos nomas por no haber estudiado. Párrafo aparte merecen aquellos profesores que con sus enseñanzas nos fueron forjando la personalidad de hombres y mujeres de Bien preparándonos a los tiempos que se venían y , vaya que lo lograron, sería injusto nombrarlos y olvidarnos de alguno, pero todos ellos fueron demasiado importantes en nuestra educación, un agradecimiento infinito para ellos.

Así es queridos compañeros fuimos parte de esa hermosa época, pero también fuimos parte de una juventud que se asomaba como participes de cambios en un siglo que trajo muchas cosas nuevas por vivir, Vivimos en Proceso , Y también en Democracia, vimos llegar a las primeras computadoras, el Fax, y pasamos de los Long Play y el combinado o el Winco a los Cassette, tuvimos oportunidad de tener un mundial en Argentina y de salir campeones, tuvimos una guerra triste y otra que casi nos enfrenta con nuestros hermanos y vecinos. Vivimos la ilusión de un Peso un Dólar, luego la debacle, el corralito, la desesperación y nuevamente la angustia, pero seguimos..... Si siempre seguimos, porque esa es la esencia de la vida, nos caemos y nos levantamos tantas veces con la convicción de que mañana será otro día mejor. Y el mundo fue cambiando vertiginosamente, la tecnología avanzó a pasos insospechados y llegó Internet, y revolucionó la era de las comunicaciones y pasamos de poner monedas en un teléfono Público a hablar con un aparato que hoy compramos en un local comercial y hasta nos vemos por una pantalla al mismo tiempo!!! Pero el mundo nos puso a prueba con algo de lo que nunca pesamos que nos pasaría; La Pandemia ese flagelo que nos mantuvo encerrado durante tanto tiempo sin poder compartir momentos especiales y únicos. Y nos volvió Frágiles y temerosos y se nos fueron yendo parientes amigos y personas conocidas y a pesar de todo esa tristeza , hoy nos encontramos aquí todos nosotros para Festejar La Vida, la que vivimos, la que qué transitamos y la que vendrá, más allá que sea mucha o poca la que nos quede. De algo podemos estar seguros es la que nos tocó y es la mejor que pudimos tener. Y saben porque? Porque fue nuestra !!! Y que decir de esta promoción. De este maravilloso grupo que a partir de la iniciativa de unos pocos entusiastas que dedicaron tiempo y esfuerzo personal para reunirnos uno por uno y motivarnos a participar de esta gran Familia que fue creciendo día y a día en cantidad y también en el cariño, el respeto y la alegría por estar juntos otra vez, y no dejar que se apague la llama que ilumina a nuestra Querida Promoción 72. Vaya para Ellos nuestro más sincero agradecimiento. Y gratitud!!!! En esta Noche Mágica dejemos que en cada mesa Uds. compartan sus recuerdos, sus anécdotas sus alegría y si se nos escapa un lagrimón déjenlo Fluir, señal de que estamos presentes. Queridos Belgramigos, todos ¡!!! Llego el momento de Disfrutar este reencuentro después de 50 Años , anímense a cerrar sus ojos por un momento y soñar que nos están pasando lista en la primera hora del primer día de clases del aquel año 1967 cuando ingresamos y dejen que esos pensamientos perduren para siempre en nuestras mentes y en nuestros Corazones. Quiera Dios que la Vida nos siga Juntando para celebrar cada vez que nos convoque!!!! Muchas Gracias

Raul Octavio Barrea

